

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mra.
PROVINCIALES Y FORAJEROS. 5 Ptas. Trimestre
EXTRANJERO. 10 Ptas. Trimestre
EXTRANJERO. 20 Ptas. Trimestre
PRECIO DE LA VENTA
Por menor. 50 céntimos ejemplar.
Por mayor. 30 céntimos ejemplar.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre.
En la correspondencia y giro debe dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LIV.—NUM. 16.616

Madrid.—Miércoles 5 de Agosto de 1903

Cinco ediciones diarias.

TARJETAS POSTALES PLATINO
Cuarenta pesetas el ciento. 6 ejemplares inalterables, 6 pesetas. Company, Fuencañal, 29.

CRÍTICA POLÍTICA

PARTIDOS NUEVOS

Si los hombres políticos que turnan en el monopolio de la dirección del Estado, cuidaran de inquirir el por qué de la decadencia de los partidos, advertirían en el desvío habitual, con que asiste la juventud intelectual española a esa periódica maulanza de las personas que acarrea toda crisis ministerial, una de las causas del descrédito y del empobrecimiento de esos núcleos de hombres que se disputan el usufructo del poder. La juventud no les pertenece, no se les someterá nunca.

¿Por instinto de indisciplina? ¿Por hábitos de rebeldía? No. Sencillamente porque decir política en España equivale a enunciar dos conceptos que humillan: acañal y hambre de nómina. La política es tal vez la rama de la cultura social que más se resiste aquí a todo conato de innovación. Los partidos que se suceden en el Gobierno del Estado carecen de dogmas que los singularicen, viven a expensas de un oportunismo incoherente, rectificando hoy la labor de ayer, desorientados, sin órbita que regule sus movimientos, fluctuando entre tanteos estériles y vanos.

¿Parece natural que dentro de una misma etapa política los hombres que la comparten y sostienen estuvieran atados por la solidaridad de las intenciones y de los procedimientos. Pues no señor; el ministro Sánchez se apresura a deshacer el trabajo de su antecesor, Gómez, sin que éste, su correligionario, muestre por ello humillación o enojo. ¿No es un desatino semejante proceder?

¿Parecería natural que los hombres de un partido estuvieran previamente de acuerdo sobre ciertas cuestiones esenciales para el gobierno de la Nación, de modo que dentro de un período de tiempo la labor de los ministros en cada departamento tuviera caracteres de unidad y eficacia de intento serio y progresivo. Pues, no señor. Cada ministro procede como si España fuese un país descubierta ayer.

Llega a su departamento, que las más veces desconoce en absoluto, y se apresura a innovar, sin sombra de respeto a lo que hayan podido hacer en aquel ramo sus antecesores. ¿Qué indica ese absurdo proceder? En primer lugar, da indicio de una indignidad de criterio en los hombres de un mismo partido que desconcierta. Luego se ve que cada ministro cede a la infantil preocupación de borrar toda huella que haya podido dejar su antecesor en el ministerio.

De ahí ese estéril y perpetuo tejer y destejer con que se han desacreditado en el Gobierno esas circunstanciales y temporeras agrupaciones de hombres que aquí llamamos partidos.

¿Causas del mal? Que carecemos de estadistas. En éste respecto, vamos de la mano con Austria. Hemos padecido durante mucho tiempo la obsesión del dictador, fuese civil o militar. Las instituciones han perdido garantías de sosiego a la espada de un general, y los partidos se han contentado con que los dominara una voluntad. De ahí el valimiento de Martínez Campos, que en vano trató de conferir luego a Polavieja. De ahí el crédito de Cánovas, cuyas alianzas de carácter nadie ha heredado.

La política es el asilo en que se refugian las inteligencias fracasadas, los intrigantes y los vanidosos de lo decorativo. Ese campo de lucha no puede seducir a la juventud intelectual, que es austera, seria y modesta. ¿Qué exigen de nosotros los hombres políticos? Sumisión, sumisión y sumisión; esto es, una cualidad que hasta aquí ha sido estimada como el atributo que singulariza a ciertas castas de perros. El intelectual puro es indomable. Mauricio Barrés contaba una vez que de un día a otro se le presentó ante él un hombre que le dijo: «Yo soy un político, ¿quieres que te enseñe a serlo?»

¿Extrañas lo que digo, lector? Todos tenemos una hora en que nos encaramos con nuestra conciencia. Es la hora o de la expiación o de la alegría, según tomemos nuestras acciones. Todo pensador, todo artista que emigre a la política, que se expatrie del ideal, está condenado a desprenderse en aquella hora de recogimiento y de sinceridad. La juventud intelectual española hace bien en considerar con altivo desdén a los hombres políticos. ¿En qué se diferencia un liberal de un conservador? Supongo que no los separa ningún dogma, sino un simple interés personal. ¿Será calamidad?

Manuel BUENO.

EN LOS JARDINES

Bohemia de Puccini, Bohemia de Leoncavallo, Bohemia de Sandun...
Fue un sabor macabro, capaz de entristecer a Momo.
Fuera de eso, eran buenos y céndidos muchachos que se creían héroes y semidioses. Hoy se hubieran adjudicado el título de superhombres.
Dicho esto, me parece inútil agregar que los personajes de *La piccola bohème* se divierten inocentemente y que la obra, lejos de resultar escandalosa, es una defensa sobre todo con respecto a *La carnal diavole*. Señala floja si no colaborase, a ratos, la vis cómica de Paul de Koch, en cuyas obras parecen inspiradas algunas escenas de la opereta.

La partitura es poco original. Tan pronto parece inclinado el compositor a parodiar a Puccini, haciendo un dúo de *Mini y Rodolfo* con vagas analogías al del tercer acto de *La bohème*, como se deja llevar del vuelo de la opereta, en el concertante a tiempo de vals.

Sobresalen un dúo de *Marcello y Mussette* y una canción, o serenata, de *Rodolfo*. La Sra. Abadía cantó con mucho gusto el dúo del primer acto.

La Sra. Casallís bien en su papel de *Mussette*. Además se distinguieron los Sres. Forcón, Parcos y Asociaci.

La obra, bien presentada.

EN CHINA

TEMORES DE INSURRECCIÓN

Londres 5.

Cuanto telegramas se reciben de Saigón, Shanghai y Pekín dan cuenta de un estado de agitación muy parecido al que precedió a las terribles matanzas de 1900.

La emperatriz continúa su política solapada, constituyendo las organizaciones boxers, a las cuales dice que si contemporaliza con los extranjeros es a la fuerza.

Misioneros llegados del interior del Imperio han denunciado los trabajos de las sociedades secretas, participando que el país está insurreccional contra los mandarines reformistas y que los bozous predicando el exterminio de los cristianos, a quienes culpan de que Confucio niegue a China el agua del cielo, la castigare con la peste y la arrasase con los terribles tifones de estos últimos años.

Aun cuando los mandarines dicen a los representantes de las potencias que no hay temor alguno, han sido reforzadas las guarniciones europeas, construyendo en los alrededores de las legaciones fortificaciones de defensa, por si se repiten las matanzas de 1900.

Los diarios europeos, y sobre todo el *North China Herald*, que se publica en Shanghai, publican informaciones alarmantes y aconsejan a los residentes europeos no vivan desprevenidos, pues el peligro es grande.

La prensa inglesa, hablando del asunto, dice que si Europa quiere civilizar los extensos territorios dominados por la barbarie china, no tendrá más remedio que llegar a un acuerdo para intervenir con mayor eficacia y energía que hasta ahora.

El derecho internacional y los globos en la guerra.

En *L'Echo de Paris* vemos una interesante información sobre el empleo de los globos en caso de guerra.

Hace seis meses celebró en Bruselas la última sesión del Instituto Internacional. El redactor de *L'Echo*, Favreney, ha tenido una larga conversación con el profesor Fanchille, delegado de Francia en dicho Instituto internacional.

Y he aquí sus interesantes manifestaciones: «La sesión última del Instituto tuvo por objeto el deliberar sobre el régimen jurídico de los globos. Es decir, que se trataba de poner en claro si una nación puede tener, a más, naturalmente, de sus territorios de tierra y de mar, el que pudiéramos llamar territorio de aire.

Además, estudiamos en dicha sesión una especie de reglamento internacional, que podría ser aplicado al uso de los globos en la guerra se generalizase.

Antes de comenzar el estudio de este problema de derecho internacional hemos celebrado frecuentes y detenidas conferencias con los técnicos de más renombre; con el comandante Hirschauer, que acaba de ser nombrado delegado del ministerio de la Guerra en las próximas experiencias de Santos Dumont, y con el coronel Renard, jefe del depósito aerostático de Chalais y persona de competencia evidente.

Hoy el derecho internacional reconoce a los beligerantes la facultad de someter o no a los actos de la guerra la totalidad de sus territorios respectivos; admitiendo la doctrina de que el aire que gravita sobre un Estado forma parte también del teatro de las hostilidades, tendrán los globos el derecho de lanzar proyectiles, de servirse del telégrafo de señales, de proyectar focos eléctricos sobre el campo de batalla, etc., etc.

El enemigo tendrá el derecho de proceder con los pasajeros de un globo exactamente igual que con los soldados, del ejército rival. Podrá cañonearlos, hacerlos prisioneros de guerra, de todo menos darles muerte, porque los aeronautas, aun cuando salgan a recoger informes y noticias del ejército enemigo, no pueden ser mirados como espías.

La ley francesa de 18 de abril de 1896 y la alemana de 3 de julio de 1893, ambas sobre espionaje, no consideran como espías sino a los que de una manera disimulada salen, por encargo de su Gobierno, a enterarse bien de las fuerzas con que cuenta el Estado enemigo. Y como al aeronauta, por mucho que disimule, se le ve siempre, de ahí el no considerarlo incurso en el delito de espionaje.

El empleo de los globos en la guerra será útil para eso únicamente; para tomar informes. La aplicación de la fotografía a los aerostatos da resultados asombrosos. Hoy, por ejemplo, en un día claro, se obtienen fotografías detalladas de un fuerte a mil metros de distancia; y con aparatos perfeccionados esta distancia puede llegar a kilómetros y medio, que será, al fin, la que se verá a las naciones para establecer el límite de protección contra el espionaje.

Es indudable que el día en que se utilicen en la guerra los globos dirigibles, tendrán las naciones que establezcan un régimen jurídico internacional, cuyas bases primeras han de ser las apuntadas.

EXTREMO ORIENTE

PREPARATIVOS RUSOS

INFORMACION TRADUCIDA:

Londres 2 de agosto.

Anticiábase que Rusia, que silenciosamente había trabajado en el trazado de una línea férrea y un puente situado al Este del lago Baikal, hasta Kalgan, al Norte de Pekín, se dispone a terminar la construcción entre estos dos últimos puntos.

Este nuevo camino sobre la capital de China será mucho más breve que el de la Manchuria a Port-Arthur, y alcanzará un recorrido de 1.600 kilómetros aproximadamente.

La primera sección de la nueva línea comenzará en un lugar situado al Sur de Nerzhinsk; mas la construcción, que estaba acordada desde hace cinco años, tuvo que suspenderse a consecuencia de la guerra con los boxers.

Todavía hubiesen permanecido estos trabajos en la oscuridad, si un explorador, M. Gerraze, no hubiera visitado detenidamente toda aquella región, tomando notas y apuntes y registrando el continuo movimiento de trenes cargados de obreros.

Una rápida ojeadita sobre el mapa de China nos demuestra que, con la construcción de esta nueva línea, la capital de China se encuentra más al alcance de Rusia. Hace ya muchos años que el barón von Ritzthofen, el explorador asiático, y después de éste el coronel Bell, demostraron que el camino más breve de Europa al Extremo Oriente consistía en atravesar el desierto de Gobi y que los esfuerzos de Rusia para construir una línea transasiática, llegando al punto extremo de las costas del Pacífico, eran inútiles, pues se desviaba de la verdadera ruta. Parece que, por fin, los rusos han reconocido su error y le han remediado con una prontitud y actividad que asombran.

La nueva línea, que tiene indudable importancia militar, será, como ya hemos indicado, de 1.600 kilómetros, y más corta que la de la Manchuria a Port-Arthur. La concesión se obtuvo del Gobierno chino en 1893, no comprendiendo más que los terrenos del desierto de Mongolia hasta Kalgan, donde comienza la Gran Muralla.

Convino luego un acuerdo entre Rusia y China, por el cual aquella pretendía hacer pasar una línea férrea a través de la Gran Muralla; pero cuando Rusia ha querido comenzar los trabajos del trazado en la sección comprendida entre Kalgan y Pekín ha vuelto a tropezar con serias dificultades, habiendo encomendado los trabajos, por mediación del Banco Ruso-Chino, a una Compañía de construcción china.

La terminación de esta línea será de importancia suma para la influencia rusa en China. Rusia entonces podrá colocar en el mismo corazón del Imperio, y por las más rápidas vías, cuantas tropas quiera para imponer sus condiciones a la corte de Pekín, sin preocuparse para nada de la hostilidad de las demás potencias.

El *Daily Graphic* dice que es absolutamente imposible que las potencias toleren las pretensiones de Rusia sobre la Manchuria, y asegura que lord Lansdowne no tardará en notificarla que Inglaterra, por lo menos, se opone.

De Pekín telegrafían que en la conferencia presidida por el general Kourouptkine, se ha decidido construir una línea de fortificaciones desde Port-Arthur a Dainy.

Estas fortificaciones alcanzarán una extensión de 58 kilómetros a lo largo de la costa. Quince mil hombres han sido puestos en camino para reforzar la guarnición de Port-Arthur.

COSAS DE TEATROS

LA CLAUSULA 12.^a

Felicitó a Sinesio, no sólo por la graciosa y olímpica zorra que me propinó en *A B C*; sino porque en el Ayuntamiento siguen las cosas a su gusto y no al mío.

La lista del Teatro Español ha sido aprobada, el contrato continúa en vigor, la cláusula 12.^a subsistente. Antes tenía la atención de consultar con los revisores teatrales. Ahora, desde que algunos nos permitieron el lujo de tener opinión propia en el asunto, ya no se pide nuestro parecer.

En *Comédie Française* se admite a Shakespeare, a los clásicos griegos y latinos, a Molière y Corneille en las obras que escribieron con materiales de autores españoles. Sin duda por esto el arte dramático está en Francia en plena decadencia.

Tan decadente que muchos escritores españoles tienen que *fusilar* las producciones francesas, aunque sea para darlas como originales. ¿La *Comédie Française*? ¡Bah, bah, bah! Teatro nacional el nuestro, el Español, donde se permite *fusilar*, ora a Legouvé, ora a Rostand, con tal de que no se confíe el *fusilamiento*, y se arma un caramillo cuando se anuncia una traducción de Shakespeare u otra de Sófoles.

Así es como podemos disfrutar del florecimiento exuberante que disfrutamos. La cláusula 12.^a, que prohíbe todo reflejo extranjero en absoluto, es sencillamente ridícula, anticuada, inadmisiblemente abiertamente con el cosmopolitismo del teatro moderno.

Triunfan los que se proponen que con las palabras «Teatro Español» quiera expresarse el proteccionismo literario, en vez de afirmarse la personalidad artística de España en el concierto de las naciones.

Y a la Sociedad de Autores se le pide que informe, y la Sociedad contesta que «nada de Shakespeare». ¿Por qué? Porque el contrato se opone a ello. Pero, ¿qué informe es el que se pide a la Sociedad de Autores? ¿Consejo de mercaderes o criterio de literato? ¿Es la Comisión provincial o el Tribunal de Cuentas la Sociedad de Autores? ¿Sinesio y sus colegas van parados a Ayala o para Navarro Reverter?

«Entiendo yo», como dice el personaje

de Vital Aza, el simpático autor de juguetes cómicos de puro entretenimiento y respetable juzgador de comedias de alta trascendencia artística en el concurso de *El Liberal*, entiendo yo, repito, que a la Sociedad de Autores no se le consulta sobre el valor de un contrato, sino acerca de las conveniencias del arte.

¿Que la cláusula 12.^a «estorba»? Pues suprimase. ¿Que es preciso para ello rescindir un contrato? Rescindase. ¿Crear otro? Desele vida. ¿Cómo? El empresario y el Ayuntamiento lo sabrán. Lo que a los autores y a la crítica debe interesar es que al Teatro Español se le rodee de todos los respetos, se le honre con todas las premienencias, se le ayude con todas las eficacias, se le engrandezca por todos los medios posibles.

«Hay otros teatros en Madrid para las grandes producciones extranjeras», se me dirá. Inexacto. No los hay. Yo no sé de ellos. No concibo a Carreras de Oteño, ni a Chicote de Hamlet, ni a Balaguer de Rey Lear, ni a Palanca y la Tubau de Romeo y Julieta, ni de Ofelia a Joaquina Pino.

La Sociedad para informar, no debió conformarse con la opinión de su Junta directiva. ¿Qué les importa a quienes la componen, autores de Apolo y de Lara, lo que en el Teatro Español suceda, y que Shakespeare pueda o no ser representado? Aunque la Junta directiva tenga la confianza de todos y sea oficialmente quien firme el informe que reitero que principalmente debió ser artístico, no era cosa tan molesta, ni tan inconcebible, tener la deferencia de pedirles su parecer a Echegaray, que en el Español estrenó *El hijo de D. Juan*, inspirado en Ibsen; a Gallois, que para el Español empezó a traducir el *Oleto*, de Shakespeare; a Sellés, que ya cobró *Cleopatra*, a Guimerá, a Benavente y a todos cuantos en los asuntos del Teatro Español hallan directamente intereses.

Esta opinión yo se la he pedido, y supongo que no tendrán inconveniente en dármela. Cuando la envíen sabremos lo que acerca del Teatro Español creen los autores «de la casa».

De María Guerrero y Fernando Mendoza, a quienes nadie podrá regatear los esfuerzos que en beneficio del Teatro Español realizaron y siguen efectuando, nada digo, pues me consta que no solamente no se oponían a abrir las puertas del Teatro Español a los grandes autores extranjeros, sino se alegraban de la reforma, seguros de que les iría mejor con traducciones clásicas que con ciertas creaciones de los genios españoles, que llevan a la taquilla el enorme reulzo de veinte pesetas.

Sinesio asegura que su informe era la opinión del sentido común. Por lo visto cree que el sentido común se elabora en el saloncillo de Apolo, donde él recoge las «palpitaciones de la opinión pública».

Y no cabe duda que la opinión de ese «sentido común» tiene que ser hostil a la abolición de la cláusula.

En la *Comédie Française*, Sinesio no ha convenido a nadie.

Garamanohel.

MAR Y TIERRA

ASUNTOS MILITARES

EJERCICIOS EN LOS MONTE

Dos baterías del 24 regimiento de artillería francesa, han realizado la semana última interesantes ejercicios de marcha a través de la sierra de Tourmalet, próxima a Bagneres de Bigorre.

Para arrastrar las piezas se les engancharon diez caballos a cada una, y todavía se reforzaban estos tiros con un caballo más, cuando las pendientes eran demasiado fuertes.

Hombres y caballos han efectuado tan ruda prueba sin novedad y venciendo bien los obstáculos con que han tenido que luchar.

PASANDO EL SENA
También en la semana pasada ha realizado el 18 regimiento de caballería francesa otro interesante ensayo. El de atravesar el Sena, con caballos, armas y bagajes. La maniobra fué presenciada por los generales Langlois, inspector del arma, Farny, jefe del 5.º cuartel de ejército, y Rouvray que lo es del 7.º.

Los ejercicios se hicieron en Melun, sobre uno de los brazos del Sena. Se llevaron a cabo con gran orden y se puso de relieve la buena preparación del ganado, lo mismo respecto de los jinetes que del arrastre de bagajes.

¿SERÁ UN CANARD?
Leemos en *Las Novedades* de Nueva York: «Dicen de Newport, el balneario aristocrático a la moda, que hace días los submarinos *Adder* y *Mocassin* ejecutaron proezas no realizadas hasta ahora por embarcaciones de esa clase. Primeramente se experimentó con el *Adder*.

Durante treinta y dos minutos navegó a 30 pies de profundidad, luego ascendió a ocho pies bajo la superficie y disparó un torpedo contra un blanco de 500 a 700 pies de distancia, haciendo lo que se considera excelente puntería.

Tocó el turno al *Mocassin*, el cual, a 15 pies de profundidad, disparó un torpedo contra un blanco a 3.600 pies de distancia. El mérito de este tiro se pudo apreciar cuando al mirar el blanco se le halló atravesado por el torpedo.

Ambos submarinos hicieron experimentos de sus condiciones marítimas navegando a 30 a 40 pies bajo la superficie por espacio de una hora completa y en varias direcciones. Los oficiales han resuelto dar parte detallado sobre el asunto al ministro de Marina.

LA TRAGEDIA DE BOSNIA
Hace pocos días dábamos cuenta en esta sección del desastroso resultado de una marcha militar realizada a través de la Bosnia por una columna del ejército austriaco.

Las nuevas noticias que sobre el suceso se reciben aumentan su gravedad. Según una carta de uno de los soldados de la expedición, se componía la columna de 1.200 hombres, de los cuales solo unos 100 llegaron sanos a Bitez. Los restantes cayeron entre el polvo de la carretera, víctimas de los efectos del calor y del sol.

Los muertos hasta ahora ascienden a 29, y los soldados desaparecidos, que se suponen muertos, a 14. Quedan 46 enfermos, cuyo estado es gravísimo, y 480 menos graves, solo una cuarta parte sanará, pues los demás quedarán idiotas, locos o parálisis.

TIRO CONTRA UNA TORRE

Las pruebas de tiro que debían haberse efectuado en Brest contra la torre del acorazado *Suffren*, se han aplazado por unos días, a causa de las corrientes de la marea, que son algo vivas y podían aumentar los peligros de errar el tiro.

Los técnicos franceses lamentan que el *Suffren* lleve ya un mes en la rada de Brest sin haberse aún efectuado las pruebas, no obstante haberse dicho desde el primer momento que todo se hallaba preparado.

«Un mes y se indignan! ¿Qué pasaría si transcurrieran años y años, como acostumbra a suceder en España?»
La marina de guerra francesa sólo espera el resultado de estas pruebas para hacerse cargo de los nuevos aparatos montados en el acorazado.

NOTA DE LA REDACCION

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, en su deseo de informar a los militares y marinos de cuanto en el mundo se relaciona con el arte de la guerra, revisa cuidadosamente toda la prensa extranjera y aspira a poder comunicar diariamente cuanto en España ocurra digno de mención.

Por eso ruega muy encarecidamente a los jefes de Cuerpo, comandantes de barco, jefes de talleres, etc., etc. se dignen remitirle las noticias que, dentro del secreto profesional, puedan y deban ser hechas públicas, para que, mediante esta sección de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, puedan estar al corriente los institutos armados, de mar y tierra, de cuanto afecte a Ejército y Armada.

EN EL TRANSWAAL

CONTRA LOS INGLESES

El último correo llegado del Transvaal, trae interesantes detalles del mitin de protesta contra la dominación inglesa, celebrada por los boers en Heidelberg el 2 del pasado mes, y del cual damos a nuestros lectores noticia telegráfica.

Este mitin, cuya celebración y detalles han tratado de ocultar los ingleses, ha sido tanto más importante, cuanto que además de denotar un sentimiento unánime de protesta, ha demostrado que las energías de los boers resurgen, después de la derrota, en términos nada tranquilizadores para Inglaterra.

En el discurso pronunciado por el general Botha, protestó con energía de que aun no se haya concedido la amnistía prometida antes de la paz a los rebeldes del Cabo que combatieron al lado de los boers.

Respecto a los prisioneros que los ingleses tienen en las islas Bermudas, dijo que no querían firmar el reconocimiento de la soberanía de Inglaterra, mientras no se les demostrase que sus jefes lo habían hecho antes. «Simplique—dijo Botha—lord Milner, que los hiciera conducir a un puerto sudamericano, donde yo mismo con los demás jefes de la insurrección les haríamos firmar; pero el lord inglés se negó en absoluto a ello. Sin duda—añadió—preferen las autoridades de las Bermudas seguir teniendo en su poder a los desgraciados prisioneros, que carecen ya hasta de ropas para vestirse.»

Botha desmintió después categoricamente

Gente conocida.

DON MAGNIFICO

Rizado, aliro y erguido, balanceándose al andar, *Don Magnifico* ha salido a pasear!

Amplia y redonda la tripa, que es asombro de las gentes, con el venguro en la pipa y la pipa entre los dientes; el jipi sobre la ceja buscando blando acomodo, el cuello junto a la oreja y los puños hasta el codo,

es un ejemplo increíble de masculina belleza y resulta irresistibles de los pies a la cabeza...

El teatro está atestado... resplandeciente el salón... *Don Magnifico* ha llegado a la función!

Blanca pechera *turgente* luce y *smoking* flamante, aire altivo é imponente, nivea flor y nivea guante; en su asiento arrellonado con estudiado abandono,

y con ese aire cansado de las gentes de buen tono, *Don Magnifico* pasea su mirada por doquier, y no hay hombre que le vea que no envidie el ser mujer.

Pero la calva aumentaba; le dió al vientre por crecer... *Don Magnifico* empezaba a padecer!

Y después de mil afanes, de locas combinaciones, de bien estudiados planes, dadas y cavilaciones, se presentó, y su figura recobró su gentileza con un corsé a la cintura y un *bisóné* a la cabeza...

Y hoy se luce en los salones, pues con tales variaciones, que casi a llamar me atrevo medias suelas y tacones... se ha quedado como nuevo!

José Juan CADENAS

El defecto de los bohemios consistía en alegrarse inebriamente y en creer que su risa debía ser una máscara del dolor, y de ahí que sus más locos placeres tengan siem-

MOVIMIENTO OBRERO

EN BARCELONA

Se han retirado a sus puestos la mayor parte de los guardias civiles que patrullaban por las ramblas y por otros sitios...

Se ha restablecido completamente la normalidad. Han cesado totalmente las precauciones adoptadas por las autoridades.

Mañana se reunirán los albanelles para tratar de reanudar el trabajo...

En Terrasa se han concentrado las fuerzas en previsión de que estallara hoy la huelga general.

Se ignora como terminará el conflicto. Han regresado a sus puestos de origen las fuerzas concentradas en las poblaciones fabriles e industriales.

Se dirigen ruidos cargos contra las Sociedades obreras por haberlas abandonado durante la huelga.

Además se atacó con dureza a los policías, a los contratistas y a la burguesía.

Se acordó, mediante la correspondiente votación, continuar en huelga por 302 votos contra 551.

EN CÁDIZ

Ayer, a las once, llegaron a Alcaz de Vaillo los jefes civiles.

Estas confirmaron que las tres cuartas partes del pueblo son anarquistas.

Varios presos han sido conducidos a la cárcel de Olvera, cabeza del partido judicial.

En Gijón se ha empeorado la situación. Comisiones de obreros de Benaoján, Villaluenga y Rosario han marchado a trabajar, siendo secundados.

El Juzgado entiende en el asunto. La opinión en Cádiz elogia y agradece al delegado de la Transatlántica, D. Joaquín Rodríguez Sierra...

A pesar de los extraordinarios trabajos realizados por los libertarios gaditanos, imputados a su vez por otros catalanes, puede afirmarse que en Cádiz se ha evitado el paro general...

El marqués de Comillas, estimando esta lealtad de los obreros, ha dispuesto que, en la factoría que tiene la Transatlántica en Cádiz, comience la construcción de un vapor de 3.000 toneladas...

El concejal del Ayuntamiento de San Fernando, Sr. Gómez Rodríguez, ha recibido noticias de que el ministro de Marina, señor Cobian, vendrá a visitar la Carraca dentro de breves días...

Le acompañarán los Sres. Viesca y Auzón. Sr. Cobian ha manifestado deseos de visitar la factoría de la Transatlántica...

EN LA LÍNEA

Gracias a las gestiones de la autoridad municipal, hoy ofrece la población su aspecto normal.

Los establecimientos que permanecían aljartos y los obreros trabajan en sus talleres.

Los agentes municipales han detenido a varios individuos que visitaban esta mañana los comercios aconsejando el cierre de tiendas.

Indudablemente si las autoridades municipales fueran en esta población las encargadas de la conservación de orden público, no se hubiera dado ayer el espectáculo de que holgaran todas las industrias.

EN SEVILLA

Ha comenzado el día con la presencia de varios grupos en los puntos cercanos a las fábricas.

Las autoridades habían adoptado idénticas precauciones que ayer.

En la Alameda un grupo agredió a una pareja de policía secreta, huyendo gravemente a un guardia de dos puntadas.

Conducido a la Casa de Socorro, témesse que fallezca.

Esto ha constituido un suceso aislado. Después ha vuelto a reinar la tranquilidad.

Continúan ingresando en la cárcel cuantos ejercen coacción.

Elogiase la previsora conducta del gobernador, que desde el primer momento ha accedido a conjurar todos los conflictos.

La población vive su vida normal, aunque temerosa de que se repitan los sucesos de 1901.

ción que el Gobierno ejerce cerca de las Compañías de ferrocarriles responde a lo que debe ser, hay que ir a la reorganización amplia y radical de tan importante servicio.

Muchas consideraciones legales podrían hacer en pro de tal reforma, pero ya toda la prensa con gran unanimitad, el Parlamento y las Cámaras de Comercio, han hablado del asunto, demostrando que la reorganización puede y debe hacerse en segunda.

El Sr. Gasset tiene una base para acometer tal reforma: conceder derecho a ingresar en el cuerpo a los 39 aprobados en las últimas oposiciones que quedaron sin plaza por exceder del número de vacantes anunciadas.

Esta concesión es tan simpática y justa que la opinión ya se ha pronunciado por ella. Los 39 aprobados son dignos de figurar en el escalafón del cuerpo.

EN LOS BALKANES

LOS MACEDONIOS ATACAN

Los informes que comunicó anteaayer respecto al recrudecimiento de la insurrección macedonia están plenamente confirmados...

Han variado su organización, sustituyendo las antiguas bandas por batallones bien organizados al mando de guerrilleros veteranos muy conocedores del país en donde operan.

Su nueva organización produce pánico en Constantinopla, pues como operan aislados y son muy numerosas las partidas rebeldes, necesita Turquía enviar a los montes un ejército muy numeroso.

Todos los días vuelan con dinamita puentes y edificios públicos, reinando entre los otomanos un terror indescribible.

Casi todas las líneas férreas que podían utilizar los turcos para movilizar sus fuerzas han sido destruidas, siendo muy difícil el avance de las tropas regulares por series hostil el país.

Aun no se ha confirmado oficialmente la inteligencia serbiobulgara; pero si que insurrectos de varios países combaten unidos.

JUNTA MUNICIPAL

A las once de esta mañana se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta Municipal, bajo la presidencia del marqués de Lema.

Fueron aprobados sin discusión tres acuerdos del Municipio aprobatorios de los pliegos de condiciones para contratar en pública subasta la construcción y conservación del pavimento de asfalto en la plaza de la calle de San Vicente y puerta de Atocha.

También fueron aprobados otros dos acuerdos municipales, disponiendo el primero, la adjudicación de una parcela, propiedad de la Villa, situada en la manzana cincuenta del Ensanche, con fachada a la nueva calle de Fernando el Católico...

Después de alguna discusión, quedó sancionada la aprobación de los pliegos de condiciones para contratar la sustitución por asfalto del actual pavimento de la plaza y de la calle del Carmen y un trozo de la calle de Tetuán.

La Junta terminó a las once y media.

DEL FERROL

Los centos obreros que secundaron el paro general, han reanudado hoy sus trabajos habituales.

—Ayer volvió a hacerse a la mar el cañonero Marqués de Molins para probar el estado de las máquinas después de las últimas reparaciones. El éxito de las pruebas fue brillante.

Ha salido esta mañana a las ocho. Ha cesado en las autoridades de Marina el temor de que ocurran nuevas colisiones entre jeteros y trineiros.

Un niño de siete años se introdujo en la caseta de consumos sin ser visto por el vigilante, y apoderándose de un revolver comenzó a jugar con él, teniendo la fatal suerte de que se le disparase el arma.

El niño, herido junto a la sien, echó a correr a su casa, que está próxima al lugar del suceso, pero sólo lo vio para llegar a los brazos de su madre, entre los cuales quedó muerto instantáneamente.

La escena fue indescritible. Créese que la madre perderá la razón.

ESTADO ATMOSFÉRICO

El día 5 en Madrid ha sido nublado; con alguna lluvia por la tarde.

El termómetro del optico D. José Oliva (19, Príncipe, 21) señalaba a las siete de la mañana 24 grados, a las doce del día 33 grados y a las cuatro de la tarde 30 grados.

La temperatura máxima a la sombra ha sido de 39 grados; la mínima, de 22.

El barómetro marca hoy 710. Variable. —Ayer llovía en Murcia.

La temperatura máxima a las nueve de la mañana fue de 39 grados en Sevilla; la mínima de 13 en Burgos.

DEL ESCALO

Ya se ha descubierto el lugar donde se hizo la entrada del escalo para efectuar un robo en la calle de Santa Brígida.

Partió aquel del piso bajo de la casa número 31 de la misma calle.

El cuarto fue alquilado a nombre de Juan García, y allí se han encontrado únicamente varias sillas y una mesa.

En el registro practicado han sido halladas también varias herramientas propias para los trabajos de excavación, velas de esperma y los trajes que usaron los ladrones para andar y trabajar en las alcantarillas.

Además había en el cuarto dos grandes montones de tierra.

Se supone que el nombre de Juan García no es el verdadero de la mujer que hizo el contrato de arrendamiento.

Según parece, el cuarto era frecuentado por cinco individuos, cuyas señas facilitó ayer a la policía la portera de la casa.

La noche misma en que fue descubierta la salida del escalo, se ausentaron los inquilinos del cuarto referido.

Se cree que la apertura de salida no estuvo bien calculada, y seguramente que en el establecimiento de curtidores adonde se dirigieron los ladrones, uno de éstos le recurre con algún pretexto, dando golpes en el suelo con un bastón o palo, para indicar a

los compañeros que aquel era el sitio por donde debía hacerse el hueco de salida, y sin duda los golpes repercutieron en la cuadrilla, creyendo los que estaban en ella que partían de encima del lugar por donde hicieron la apertura, que fue en la cocina de la casa contigua a la del establecimiento de curtidores.

SERVIA

Complot contra Pedro I.

Las informaciones que he comunicado por telegrama en días anteriores acerca de la situación en que se encuentra Pedro I, van confirmando, y los hechos demuestran que no eran infundados mis temores al asegurar que existía un vasto complot en los partidarios de la dinastía anterior para atacar contra la vida de Karageorjevich.

Un telegrama urgente de Bucarest participa que el ministro de Negocios Extranjeros de Rumania ha recibido un extenso despacho cifrado del ministro de Belgrado comunicándole que las autoridades serbias han descubierto un complot militar.

Multitud de jefes y oficiales pertenecientes a los regimientos postergados (por su lealtad a la dinastía anterior, se habían juramentado para hacer con Pedro I y su familia lo mismo que el 6.º regimiento hizo con Alejandro y Draga, vengando los asesinatos de Belgrado.

La policía intentó prender a los conjurados, aprovechando el momento en que estaban reunidos en Nisch, población de relativa importancia, no lejana de Belgrado; pero fue inútil la tentativa, pudiendo huir un coronel y ocho oficiales.

La policía se incautó de documentos, pero como los conjurados, a imitación de lo que hicieron los adversarios de Alejandro, emplean un lenguaje simbólico, ha sido imposible descifrar su contenido.

Numerosos policías salieron en persecución de los fugitivos, de los cuales tres consiguieron internarse en territorio rumanio y otros tres llegaron a Budapest.

El presidente del Consejo de ministros de Rumania ha pedido informes detallados del suceso, acerca del cual han circulado rumores exagerados, asegurando que los conjurados habían llegado a vias de hecho, consumando el atentado.

La versión oficial es la que telegrafía, siendo inexactos otros rumores.

Telegramas particulares confirman el despacho oficial recibido por el ministro de Negocios Extranjeros de Rumania, y añaden que reina verdadero pánico en Belgrado, habiendo hecho la policía numerosas detenciones.

Está tan encarnizada la lucha entre los elementos hostiles a Pedro I y los que le son adictos, que cada día es más grande el temor de que surja un choque entre los regimientos que militan en uno y en otro bando.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

Lirico.—En la reprise de la revista artística Venus Salen, que se representa con mucho gusto y lujo en este teatro, son muy aplaudidos los números encomendados a Rimsky-Korsakov, Albeniz y los señores R. de las Sarranin, que se hacen mucho en los bailes de Alcaz de Vaillo.

Buen Rolero.—Mañana, jueves de moda, a petición de numeroso público que no pudo ir a la preciosa ópera Les deux nuits, se repone el rolero, se volverá a poner en escena con el mismo reparto.

El viernes, beneficio del notable carcelero Sr. Gravia, con La Virgínia, ejecutando además el beneficiado un capricho cómico-musical, parodia de El trovador.

LOS COROS CLAVE

Se ha verificado en la Plaza de Toros el festival de los Coros Clave, ante una concurrencia numerosísima.

Acompañados por la banda del Asilo Naval cantaron magníficamente los coros un Saludo a Asturias, compuesto de sus regionales, que entusiasma al público.

Después ejecutaron las demás piezas del programa con la misma perfección, siendo ovacionados.

Ahora se preparan a dar serenatas a algunas corporaciones, sociedades y particulares, donde tienen depositados sus estandartes.

Mañana visitarán la fábrica de cañones de Trubia.

La población presenta el aspecto de los días solemnes. Hay vistosas iluminaciones eléctricas en algunos paseos y edificios.

El Comité republicano obsequia con un té a los 488 individuos que componen el Orfeón Balear, incluyendo la banda referida.

DEL GOBIERNO CIVIL

El gobernador ha conferenciado con una Comisión del gremio de comerciantes en hierro y metales viejos, participando a dicha Comisión que para evitar en lo sucesivo los robos de los hilos telegráficos y telefónicos, que desde hace tiempo se vienen cometiendo, estaba dispuesto a castigar con todo rigor, no sólo a los autores de tales hechos, sino también a todo comerciante que adquiriera los alambres sustraídos, demostrando con ello su mala fe, por serle conocida la procedencia de lo que compra.

Los individuos que componían la Comisión prometieron todos al Sr. Laciarra, no sólo dejar de comprar los alambres, cuya adquisición se les prohibía, sino denunciar a todo el que les ofreciera en venta dicho artículo.

En vista de la frecuencia con que acciden a son llevadas al Gobierno civil algunas personas, sobre todo menores abandonados, en demanda de hospitalidad, el gobernador ha ordenado que por el negociado de Beneficencia se forme una estadística de todos los asilos y establecimientos de caridad que existen en Madrid, a fin de saber el número de ellos, y dirigirse a los patronos y a las juntas de caridad que los presiden para que se sirvan reservar a dicha autoridad algunas plazas, con objeto de atender a la mencionada necesidad.

El gobernador ha ordenado a los Cuerpos de Vigilancia y Seguridad que persigan y recojan toda clase de libros y objetos pornográficos.

Cumpliendo las órdenes del gobernador, el arquitecto Sr. Grassas ha reconocido los locales de la casa que halla instalados el Molino Rojo, el Palacio de Proyecciones Artimadas y el teatro Barberi, informando a dicha autoridad que los citados locales no reúnen las debidas condiciones de seguridad para el público.

El gobernador, en vista del informe, ha ordenado que desde hoy dejen de darse funciones en dichos teatros.

DESDE BARCELONA

La alcaldía.

El alcalde ha comenzado a hacer uso de la licencia que le ha sido concedida, entregando la vara al primer teniente de alcalde, Sr. Marial, de filiación republicana.

Es de notar que, a causa de las enfermedades y dimisiones, la alcaldía se halla desamparada por un significado republicano.

El cañonero «Temerario».

Se comenta que el cañonero «Temerario» se halla imposibilitado de efectuar su viaje

mensual por el litoral, debido a la falta de grasas y aceites para la máquina, cuyo importe se olvidaron de consignar en los presupuestos.—FIGUEROA.

Beneficio de María Guerrero.

El beneficio de la eminente artista María Guerrero, resultó magnífico.

Se estrenó el drama de Guimerá La pecadora, conocido en catalán, siendo el autor llamado al palco escénico y ovacionado con gran entusiasmo.

La interpretación fue magistral.

Al final del segundo acto, la Guerrero se identificó de tal modo con el personaje, que se cayó, rozándose la mejilla con una puerta, sin producirse lesión de importancia.

El público se impresionó, interesándose por la genial artista.

Esta ha recibido muchos y valiosos regalos.—FIGUEROA.

Concurso y certamen Agrícolas

La Cámara Agrícola de Madrid y la Asociación de Agricultores de España, han acordado dar forma práctica al pensamiento concebido por su presidente, don José de Cárdenas, de celebrar en esta corte, en noviembre próximo, un concurso de obreros agrícolas y un certamen de máquinas destinadas al cultivo, especialmente arados de vertedera y sembradoras, concursos y certamen que serán la avanzada de otros más importantes que las referidas Corporaciones se proponen verificar, bajo el patrocinio del ministerio de Agricultura y de las entidades interesadas en el desenvolvimiento de nuestra primera fuente de riqueza pública.

Al efecto, ha quedado nombrada una Comisión organizadora, compuesta, en trece otros de los Sres. Cárdenas, Robles (D. José D.), Pou Ordinas, Diaz Alonso, director general de Agricultura, Bahía, Prado Palacio, Herminia, Alonso Martínez (D. Vicente), marqueses de Luque y de Vicensanta de Palma, conde del Retamoso, Vizueta de Eza y presidente del Consejo Superior de Agricultura, siendo designados los seis primeros para formar la Comisión ejecutiva.

Reunidos estos señores, acordaron dar la mayor publicidad al asunto, avisándose frecuentemente y redactar en seguida el reglamento de los dos proyectados concursos, para lo cual se nombró una ponencia, compuesta de los Sres. Robles, Herrero, Salamanca y Diaz Alonso.

Circulando el concurso de obreros agrícolas a las provincias de Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca y Guadalajara, brevemente se circularán las invitaciones y reglamentos oportunos, con expresión de los premios concedidos.

Al certamen de máquinas podrán concurrir todas las casas constructoras de España y el extranjero.

EXTRANJERO

Santos Dumont enfermo.

Santos Dumont se ha visto obligado a suspender los trabajos que venía realizando, por haber caído enfermo.

El célebre aeronauta brasileño, padece una fiebre bastante alta.—R. BLASCO.

El kaiser vencedor.

Londres 4. El yate del emperador de Alemania ha ganado la copa del Rey en Cowes.—HARRY.

Del automovilismo.

Londres 4. El bill Hannebont, relativo a los automóviles, ha encontrado viva oposición en la Cámara de los Comunes. Los diputados encuentran el tarif muy desagradable para los ricos, pero muy peligroso y molesto para el público.—HARRY.

Huelga en un arsenal.

Los obreros del arsenal de Lorient, en número de 2.000, decidieron el jueves no trabajar, para adherirse a las manifestaciones de los huelguistas.—R. BLASCO.

La princesa Luisa.

Telegrafían de Copenhague participando que hallándose bañando en el mar la princesa Luisa de Schambourg Lippe, se alejó bastante de la costa, y perdiendo las fuerzas se desvaneció.

Su estado se arrojó inmediatamente al agua, logrando salvarla.—R. BLASCO.

BOLSA

COTIZACIONES

INTERIOR

Fin corriente..... 78 15 78 10

Idem fin próximo..... 77 95 77 90

Serie F. 50.000 ptas. noms. 77 95 77 90

» E. de 25.000 » 77 95 77 90

» D. de 12.500 » 77 95 77 90

» C. de 5.000 » 77 95 77 90

» B. de 2.500 » 77 95 77 90

» A. de 500 » 77 95 77 90

» G. y H. de 100 y 200 » 77 95 77 90

» En diferentes series..... 77 95 77 90

AMORTIZABLE

Serie F. 50.000 ptas. noms 98 20 98 20

» E. de 25.000 » 98 20 98 20

» D. de 12.500 » 98 20 98 20

» C. de 5.000 » 98 20 98 20

» B. de 2.500 » 98 20 98 20

» A. de 500 » 98 20 98 20

» En diferentes series..... 98 20 98 20

OTROS VALORES

Oblig. Dip. prov. Madrid. 460 » »

Banco de España..... 460 » »

Banco de España..... 132 25 » »

Banco Español de Crédito 435 » »

Compañía A. de Tabacos. 182 » »

Banco Hipot. (acciones) 101 70 101 65

Cedulas hipotec. 5 por 100. 101 70 101 65

Idem al 4 por 100..... 101 70 101 65

Sociedad E. de Chamberi. » » » »

Obligaciones id. de 1901. » » » »

F. N. España fin corr. » » » »

Unión Española de Explo. » » » »

Oblig. F. C. Vallad. Anza 103 60 » »

CAMBIOS

Londres vista..... 34 36 » »

París vista..... 35 65 35 65

OPERACIONES

Al contado..... 282 100 » »

4 0/0 p. int. A fin de mes..... 350 000 » »

A fin próximo..... 350 000 » »

5 por 100 amortizable..... 392 000 » »

Oblig. municipales..... 250 » »

Cédulas de Ensanche al 4-50 100. » » » »

Banco Hipotecario cédulas 4 0/0. 57 500 » »

Acciones del Banco de España..... » » » »

Idem del B.º Hipot. de España..... » » » »

Idem de la C.º Arr. de Tabacos..... 26 000 » »

EN EL COBRO.—(Últimos cambios.)

Interior, fin de mes, 78-15.

POR TELEGRAFO

A. D. MAZAS.—(Agente de cambio.)

Bilbao 5. 2.30 t.

Interior, 77-95.—Amortizable, 98-30.—La Polar, 115-75.—Allos Hornos, 275-75.—Resistencia, 152-30.

C. BERNALS.—(Corredor de comercio.)

CIERRE OFICIAL

Barcelona 5. 4.50 t.

Interior fin de mes, 78-12.—Amortizable, 98-30.—Norias, 60.—Alcantaras, 98-00.—Orenses, 33-70.

ULTIMOS CAMBIOS

Barcelona 5. 5.5 t.

Interior, fin mes, 78-13.—Norias, 00-00.—Alcantaras, 00-00.

NUEVO PONTÍFICE

EN ROMA

LA CORONACIÓN.—HERRERO

La coronación del nuevo Papa se ha fijado para el 8 del mes de diciembre. En las altas esferas eclesíásticas se confirma que el Austria impuso su veto a la candidatura de monseñor Rampolla.

EN PARÍS

En amplió telegrama de anoche, nos dice Blasco: A las doce y media era todavía desconocido oficialmente en el ministerio del Interior la noticia de la elección papal. En la Nunciatura la supieron después de las doce. En el palacio arzobispal no se habrían de las doce y media ningún telegrama. En ambos sitios se enteraron de la elección por los periodistas que fueron a recoger la confirmación de nuestras informaciones.

En el Círculo Católico, a donde también fuimos en busca de impresiones, dijéronos que los armenios se alegrarán de la elección de Sarto, cuya reputación de piedad es grandísima en Armenia. El nuevo Papa está en correspondencia frecuente con el patriarca de aquel país, que le estima muchísimo. Hallamos en el Círculo a varios estudiantes católicos, que al oír de labios de la periodistas la noticia y sus detalles, manifestaron su júbilo.

Una docena de sacerdotes que estaban en la biblioteca del Círculo, mostráronse muy satisfechos de la elección, estimando que Pío X será un Papa exclusivamente religioso y que no se ocupará de política.

Entienden que el Concilio ha recibido inspiraciones del Espíritu Santo. Creen que la elección de Sarto llenará de alegría al mundo entero y expresaron ellos su júbilo ruidosamente, reuniéndose seguidamente en el salón de actos a rezar por la felicidad del Pontífice y la grandeza de su reino.

Dice también Blasco en despacho de esta madrugada: «La prensa belga saluda a Pío X con plena confianza de que responderá a su alta misión y considerándolo dignísimo de la tiara.» Las primeras impresiones del mundo político de París acerca de la elección de Pío X, reflejan mucha reserva, pues el cardenal Sarto era poco conocido y se le considera un verdadero enigma. Esperanse sus primeros actos, sobre todo los nombramientos de secretario de Estado y de prefecto de la Propaganda Fide, para adivinar su orientación.

Como tampoco por los primeros telegramas de Roma puede definirse si la elección significa el triunfo de los rampollistas ó de los vannutellistas, faltan elementos para formar opinión. El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

Lo Figaro opina que la República francesa continúa con este Pontífice en la misma actitud que con el anterior.

ANTE EL ENIGMA

INTERVIEW IMPORTANTE

Ante el verdadero enigma de la significación política que ha de darse a la elección de Pío X, Ricardo Blasco ha creído acertadamente que podría ser una opinión de extraordinario interés la del ilustrado periodista italiano Jacobo Capponi, actual corresponsal de La Tribuna, de Roma, en París, decano de los corresponsales italianos, entre los cuales disfruta de grandísimo prestigio, y veneciano de origen, razón poderosa para que esté bien enterado de la conducta del cardenal Sarto, que fué para el actual Pontífice una segunda patria.

El ilustrado periodista ha hablado en estos términos a nuestro compañero: «El episcopado italiano hállase de hecho dividido en dos partes: forman una las diócesis suabias en el territorio que ocuparon los antiguos Estados Pontificios, y constituyen la otra las demás diócesis extendidas por el resto de Italia.

Mientras los prelados del primer grupo consideran al Gobierno italiano como un usurpador, los otros en sus sedes juzgan al rey de Italia como su legítimo soberano, acordándole los honores debidos.

Monseñor Sarto pertenece al partido de las diócesis que se reconocen legalmente sujetas al trono de los Saboya. Es verdad que el Gobierno italiano, al ser nombrado el cardenal Sarto patriarca de Venecia, no quiso concederle el regimien equivoquo, fundándose para ello en sus ideas reconocidamente intrínsecas; pero no es menos cierto que, una vez poseído de un alto cargo, la conducta de Sarto, aunque en ocasiones algo contradictoria y siempre con vistas al eclecticismo, puede afirmarse que fué de leal adhesión a los Gobiernos de los reyes Humberto y Víctor Manuel, hallándose además en excelentes relaciones con la reina Margarita.

Recientemente el cardenal Sarto presidió la ceremonia de la colocación de la primera piedra para el Campanile de San Marcos, y con ocasión de esta solemnidad, de carácter más nacional que local, pronunció un notable discurso en el cual hizo juntamente la apología de la religión católica y un cumplido elogio de la actual casa reinante italiana.

El cardenal Sarto, como político, organizó las fuerzas católicas de Venecia aliándose con el partido conservador, y el éxito de esta alianza fué tan grande que, en las últimas elecciones municipales, salieron triunfantes los candidatos a la alcaldía y a la mayoría de los puestos concejales.

Hay que tener en cuenta que estos católicos venecianos han sido devotísimos de León XIII, pero al mismo tiempo no han dejado nunca de ser patriotas entusiastas, aceptando a la Casa de Saboya, como legalmente reinante en toda Italia.

La conducta eclesíastica del cardenal Sarto se ha demostrado hasta en el anuncio de la elección al pueblo. León XIII, al ser elegido, se había limitado a dar su bendición desde la loggia interior de la basílica.

Pío X no se ha conformado con esto y ha querido que el cardenal Macchi anunciara la elección en la logia exterior, como así lo hizo, bendiciendo a las tropas italianas cuando éstas presentaban armas.

Si el nuevo Papa se hubiera presentado en la logia exterior, el castillo de Sant Angelo le habría saludado disparando veintidós cañonazos.

Se dice por personas bien informadas que León XIII, en el mismo momento en que fué elegido Pontífice, quiso mostrarse al pueblo romano, pero los cardenales le impidieron que efectuara este propósito poniéndole para ello obstáculos materiales en el pasillo por donde necesitaba pasar para asomarse a la logia exterior.

Tal vez las mismas influencias y los mismos obstáculos hayan impedido ahora a Pío X la realización de un acto que hubiera significado claramente el reconocimiento del Gobierno italiano por la Santa Sede.

En cuanto a los últimos actos del cardenal Sarto en Roma, es indudable que bastan para hacernos prever una política de conciliación; pero hay que contar con la fuerza oculta y poderosa de los que rodean a este Pontífice, como a anterior, y que vienen encerrándose hasta ahora en la intransigencia más absoluta respecto a las relaciones del Vaticano con el Quirinal.

La prensa refleja el optimismo de la opinión, en largos artículos encomiásticos por Pío X. Se considera al nuevo Papa dotado de un carácter conciliador en extremo, amante de la paz y poco afecto a las turbulencias de la vida política.

En general, se cree que Pío X sólo se preocupará por los asuntos religiosos, a los cuales viene consagrando la actividad más infatigable.

La prensa de esta mañana continúa en general mostrándose favorable a Pío X y alabándole por su carácter sencillo y modesto, por su actitud digna y conciliadora para con la familia de Saboya, por su carrera puramente eclesíástica y por su completo alejamiento de todas las intrigas de la curia romana.

Los periódicos de hoy, nos dice Holdzeman, siguen felicitándose, como los de anoche, de que haya recaído la elección en el cardenal Sarto, al cual consideran ante todo como un hombre eclesíástico.

Se convoca a los aspirantes a las plazas a Registros de la Propiedad, aprobados en el primer ejercicio, a la reunión que se verificará el jueves 6 del corriente, a las cinco de la tarde, en el café del Horado.

Se entregará a quien acredite ser su dueño.

Se convoca a los aspirantes a las plazas a Registros de la Propiedad, aprobados en el primer ejercicio, a la reunión que se verificará el jueves 6 del corriente, a las cinco de la tarde, en el café del Horado.

Bretaña.—Pío X será un fiel continuador de la política de León XIII.

El Morning Leader dice que el Concilio ha hecho bien en elevar al Pontificado a un hombre sin tendencias políticas determinadas y que no tiene una individualidad tan pronunciada como la tuvieron León XIII y Pío IX.

El Standard opina que Pío X sabrá continuar en las mejores relaciones con los pueblos latinos.

El Times asegura que mejorará las relaciones entre el Gobierno italiano y la Santa Sede.

EN MADRID

He aquí la forma en que da cuenta la Cancillería del ministerio de Estado, de la exaltación del cardenal Sarto a la Silla Pontificia.

«El embajador de S. M. cerca de la Santa Sede, en telegrama de ayer 4 de agosto, a las doce y cuarenta de la tarde, notifica que ha sido elevado al Sólío Pontificio el cardenal José Sarto, Patriarca de Venecia, tomando el nombre de Pío X. Su Santidad nació en Riese el 2 de julio de 1835. Recibió la bula papal cardenalicia el 12 de junio de 1893.»

Por la Presidencia del Consejo de ministros se ha expedido la siguiente real orden, que hoy publica la Gaceta: «Elevado al solio Pontificio S. E. el cardenal José Sarto, Patriarca de Venecia, que ha tomado el nombre de Pío X; S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que en el día hoy se celebren en los edificios públicos, ondeando además en ellos el pabellón nacional, para celebrar tan fausto y transcendental suceso.

De real orden me apresuro a comunicarlo a V. E. para su conocimiento y el de las autoridades y centros dependientes del ministerio de su digno cargo. Dios guarde a V. E. muchos años.—Madrid 5 de agosto de 1903.—Ramundo E. Villaverde.»

EN PROVINCIAS

Pamplona 4, 10.40 n. La elección del Papa ha causado inmenso júbilo en esta población, que por su carácter eminentemente católico seguía con interés vivísimo las deliberaciones del Concilio. La biografía del cardenal Sarto ha hecho buen efecto y hállase dispuesto a celebrar en la catedral el jueves un solemnisimo Te Deum, con motivo del fausto acontecimiento. Asistirán Comisiones civiles y militares, predicando el prelado. Mariana se harán las invitaciones.

Se han dirigido numerosos telegramas al Vaticano, haciendo votos por la prosperidad y larga vida del Papa.—CAZUELA. Valencia 5, 12.55 t. En todas las iglesias se ha celebrado con gran solemnidad y en medio del mayor júbilo la elección del Sumo Pontífice.—PERRIS. Barcelona 5, 1.27 t. Con motivo de la elección del nuevo Papa los balcones de los edificios públicos ostentan colgaduras, así como los de las Asociaciones católicas, y los de algunas casas particulares.—FIGUEROA. Málaga 5, 11.50 m. Anoche, en el momento de recibirse en esta capital la noticia de la elección del nuevo Papa, la duena de la casa de la calle de Santa María, esquina a la de Pedro de Molina, puso una gran colgadura en el balcón, con la siguiente inscripción, formada de bombillas eléctricas: «Viva el Papa Rey.»

Varios jóvenes, al tener conocimiento de ello, se situaron frente a la casa, dando voces a Garibaldi y a Italia, y muras el Papa Rey. Después del inmenso gentío que invadió la plaza inmediata arrojó piedras contra dicha casa, promoviendo un escándalo tan fenomenal, que se vio precisado a acudir el gobernador, ordenando que desapareciera el letrero.

La policía disolvió los grupos.—MOLERO. Hemos recibido el primer número de la Revista de Sanidad Civil, periódico quincenal, defensor de los intereses de las profesiones sanitarias y de la salud pública. Saludamos al nuevo colega y le deseamos larga y próspera vida.

El alcalde de Madrid, señor marqués de Lema, ha presidido la reunión de varias Comisiones del Ayuntamiento, entre ellas la de Ensanche, en la cual se trató de la realización de obras importantes tanto para el embellecimiento de la capital como para proporcionar trabajo a las clases obreras. Refiriéndose a la campaña de agitación que, según anuncia un periódico, se propone emprender las Sociedades obreras para obligar a los poderes públicos a la adopción de medidas que conjuren la crisis del trabajo, manifestó el marqués de Lema que no la consideraba procedente, porque el Gobierno y el alcalde se preocupan muy seriamente de este asunto y han de emprender muy pronto obras que, por su importancia, quisieran lleguen a sobrepasar los deseos de los trabajadores madrileños.

Ha fallecido en Andujar el ex gobernador civil D. Antonio Candelija, personalidad de merecidos prestigios en el partido conservador.

De Priego (Cuenca) y aclarando noticias que reflejamos hace pocos días, nos dicen que el jefe de línea de la Guardia civil, residente en aquella población, aunque hijo de la misma, es completamente ajeno a las luchas políticas locales, y que si fué recogida la escopeta a un guarda municipal fué por carecer de licencia para usarla.

Una Comisión de auxiliares temporeros del Censo que prestan sus servicios en el Instituto Geográfico se ha acercado a esta redacción para que llamemos la atención del ministro de Instrucción pública sobre lo que ocurre con ellos.

Muchos modestos empleados, que en su mayoría no tienen más elementos de vida que su exiguo sueldo, cobran todos los meses después del día 9, mientras que el resto del personal afecto al ministerio lo hace el día 1.º

No podría el Sr. Bugall enterarse del por qué de esta relegación que tanto le perjudica, poniendo inmediato remedio?

En el estanco de la calle de Carretas, junto a Corveas, se halla depositado un débil de la lotería, premiado.

Se entregará a quien acredite ser su dueño.

Se convoca a los aspirantes a las plazas a Registros de la Propiedad, aprobados en el primer ejercicio, a la reunión que se verificará el jueves 6 del corriente, a las cinco de la tarde, en el café del Horado.

Por la combinación a que dan lugar las excedencias concedidas en el Cuerpo de Abogados del Estado, a los jefes de Negociado de primera y segunda clase don Primitivo Peón y D. Federico López y González, se anuncia a concurso una plaza de jefe de Negociado de segunda clase y de oposición otra de jefe de Negociado de tercera, que deberán ser cubiertas entre los funcionarios de la clase inferior inmediata que, reuniendo las condiciones necesarias, lo soliciten dentro del plazo de veinte días.

«Ni callos ni uñas gordas». Se premia con 1.000 pesetas a todo español ó extranjero que presente algo tan eficaz é inofensivo como la esofina Lecada. Edad de 4 a 16 años.

Toros en Manzanares.—Notable es el cartel de la corrida que, con motivo de la feria, se celebrará el día 6 en aquella ciudad. Los toros serán de la acreditada ganadería de Aleas y como matadores actuarán Fuentes y Machaquito.

Pueden estar satisfechos los organizadores de la corrida por haber conseguido hacer una combinación de tanto agrado para los aficionados.

Llamamos la atención de las personas caritativas sobre la situación verdaderamente angustiosa de una señora desgraciada, doña Mercedes Gimeno Rosell, que vive recogida de caridad en una guardilla de la calle de la Magdalena número 64.

Los poseedores de tickets de esta casa, pueden canjearlos durante todo el mes de agosto por abanicos Pío-Pai, a razón de un abanico por cada 10 pesetas que presenten en uno o varios tickets, Casa Thomas, Sevilla, 3. Entiéndase que esto es sólo para los que presenten los tickets en esta casa; no hacemos envíos a provincias.

Hace algún tiempo, y coincidiendo con la dimisión del alcalde anterior, marqués de Portago, se declararon en huelga las manecillas del reloj del Ayuntamiento. Ignoramos el por qué de la actitud de las manecillas, las negándose a señalar la hora. El vecino Sr. Aguirre, que existía en la casa, recibió un aviso concurren al local social a las nueve de la noche.

Amenzarán esta fiesta notables orquestas y masas corales. La detención de Celestino Morales, ex Gremio, autor, en unión de otros individuos, de un robo de 150 pesetas a un pobre segador, cuyo hecho ocurrió el lunes último en la estación del Norte, fué llevada a cabo por los inspectores de Vigilancia Sres. Cañedo y Vico.

El alcalde ha impuesto una multa al personal de alcantarillas encargado de la vigilancia de la que existe en la calle de Santa Brígida, donde hace días se descubrió un escape.

Esta tarde ha ocurrido un pequeño hundimiento en la Puerta del Sol. «A las tres de la tarde se ha desprendido uno de los arcos volátiles colocados en el muro de la Puerta del Sol. El vecino Sr. Aguirre, que existía en la casa, recibió un aviso concurren al local social a las nueve de la noche.

Ha sido prohibida por el gobernador la reunión que proyectaba celebrar esta noche el Comité republicano de la Universidad, en un solar de la calle de Rodríguez San Pedro, por no haber autorizado dicho Comité la oportuna autorización.

El gobernador ha declarado cesantes a dos agentes de vigilancia que exigieron 25 pesetas a un sacerdote a cambio de no llevarle detenido por la comisión de un supuesto delito.

El gobernador de San Sebastián, en telegrama de anoche a última hora, dice que el Rey embarcó en el Giraldá, trasladándose a Pasajes, desde donde regresó, por la carretera, a Miramar, sin novedad.

Dicho despacho desmiente los rumores propagados anoche acerca de un supuesto atentado en la persona del Rey.

El Sr. García Alix permaneció anoche en su despacho de Gobernación hasta después de las doce.

Todos los telegramas acusaban tranquilidad en la Península, incluso en Palamos y Palafregull que son los únicos puntos en donde se temía llegarán a la huelga general.

El próximo sábado, a las nueve de la noche, se celebrará un mitin de propaganda política en la Gran Plaza de la Gloria de los Cuatro Caminos, siendo de la iniciativa de la Federación revolucionaria.

Ayer conferenció con el ministro de la Gobernación el ex alcalde de Barcelona, don José Monge.

Un periódico recoge el rumor de que el Rey visitará este verano algunas plazas fuertes del Alto Aragón.

Los informes oficiales recibidos hoy de provincias acusan tranquilidad. Solamente en Córdoba, Sevilla, y especialmente en algunos pueblos de la provincia de Cádiz, se observa alguna agitación; pero se han adoptado las necesarias precauciones y enviadas Guardia civil para evitar cualquier alteración del orden público.

El Sr. García Alix estuvo esta mañana en la Presidencia, informando al Sr. Villaverde de cuantas noticias tenía de provincias.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se dictará una real orden disponiendo la celebración de Te Deums en todas las iglesias de España para solemnizar la elección de nuevo Pontífice.

El Rey vestirá de uniforme de almirante. En el tercer coche iban las damas de Palacio.

acuerdo anterior; es decir, después de reducida la actual extensión de los servicios al límite que les imponen las previsiones legislativas.

Cuanto los créditos para carenas en el arsenal de la Carraca, el Consejo acordó mantener ante las Cortes el dictamen de la Comisión de presupuestos que redujo el importe de las ampliaciones solicitadas por la cantidad de 1.308.920 pesetas a la de 757.354 que tampoco cabe, con arreglo a las disposiciones vigentes, conceder gubernativamente.

Acordó además que los ministros de Marina y Obras, partiendo de los datos ya reunidos, proporcionen dentro de los créditos propuestos a las facultades del personal útil de la Maestranza, y que en la próxima reunión de las Cortes se obtenga lo ellas la concesión de dichos créditos.

Acercó de este asunto expuso el ministro de Agricultura que existen dos carreteras en la provincia de Cádiz, cuyos presupuestos ascienden a 500.000 pesetas, carreteras que por acuerdo del Consejo de ministros, en 30 de diciembre último, debían construirse por administración y permitir utilizar gran número de jornaleros, designados directamente por los agentes administrativos.

Resumió el presidente las guías presentadas, ya al Parlamento, ya a la administración pública, por nuestra marina mercante, contra el tipo de los derechos de abanderamiento y contra las gabelas, cargas y exigencias administrativas que entorpecen el comercio marítimo.

Acordó el Consejo nombrar una ponencia compuesta de los ministros de Hacienda y Marina con el encargo de proponer las medidas que mejor conducan a remediar ese estado de cosas.

Se aprobó un proyecto de real decreto de la Presidencia acerca del ingreso en las cuentas del Tesoro con la debida intervención, según los presupuestos de la ley de contabilidad, de los gastos y derechos que por razón de su especialidad exigen una gestión facultativa o técnica que no puede estar a cargo del ministerio de Hacienda.

A propuesta del ministro de Gracia y Justicia fué aprobado otro real decreto decidiendo el reformatorio de jóvenes delincuentes de Alcalá de Henares, establecimiento único para que en el cumplimiento de sus condicinas, desde la fecha de su ingreso, se les otorgasen mayores de nuevo y menores de diez y ocho años.

Examinado el asunto relativo a la asistencia de España a la Exposición internacional de San Luis, en los Estados Unidos, el Consejo acordó facilitar dicha asistencia, encargando de los medios de ejecución a los ministros de Estado, Agricultura é Instrucción pública.

Cumplido el acuerdo en uno de los artículos del Consejo, el presidente expuso el estado actual de los proyectos de ley relativos a la coligación y huelga, Consejo de conciliación y Tribunales industriales en el seno del Instituto del Trabajo, pasando tales proyectos a los ministros de Gracia y Justicia y Agricultura, para que los examinen y sin perjuicio de oír en su día el informe de aquel Cuerpo, preparen el estudio que de estas reformas ha de hacer el Consejo.

Se despacharon varios expedientes del ramo de Guerra autorizando a fábricas y establecimientos militares para compras y servicios por gestión directa.

Aprobáronse el reglamento del Instituto del Trabajo, un expediente sobre abastecimiento de aguas a Valencia y otro sobre traslación del juez de Benabarre.

Por último, el ministro de Hacienda dio cuenta del feliz resultado de la recaudación en el mes último, que arroja en los conceptos un aumento de 837.000 pesetas.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

«El Giraldá salió de excursión. Ileva a bordo a la familia real. Llegó a la altura de Hendaya, dando vista a Biarritz y luego regresó a Pasajes, donde desembarcará en SS. MM. y A.A., que volvieran a San Sebastián en un braco guiado por el Rey. Cuando llegaron a Miramar arañ las ocho de la noche próximamente.

San Sebastián 5, 3, 30 t. Por el nuevo Papa. Momentos antes de las diez y media llegaron esta mañana a la iglesia del Anillo de la Reina, vistiendo de negro, la princesa de gris perla, y la infanta María Teresa, de blanco, luciendo todas mantilla negra.

Poco después llegó el Rey, vistiendo uniforme de capitán general en traje de gala y luciendo banda y collar de Carlos III y el Toison de Oro, acompañado en el coche por el príncipe de Asturias, que lucía la misma banda y collar.

Precedían al coche los batidores y seguía la Escorta real. En las inmediaciones de la iglesia hacia los honores una compañía del regimiento de Sicilia con bandera y música.

En el pórtico de la iglesia esperaban los ministros de la Guerra y de Estado, el ex ministro Sr. Villanueva, elemento palatino, capitán general, gobernador civil y militar, Ayuntamiento en corporación, presidencia de la alcaldía, presidente de la Diputación, vicepresidente de la Comisión provincial, representantes de la Audiencia, delegación de Hacienda, Correos, Instituto, Juzgado, comandante de Marina, personal del gabinete particular del ministro y demás elementos civil y militar.

Precedido del Ayuntamiento, con maceros y bajo palio llevado por concejales, penetró el Rey en la iglesia, dirigiéndose a la tribuna donde bajo dosel se hallaba colocado el trono, al lado del Evangelio.

La Reina, la princesa de Asturias y la Infanta ocuparon la tribuna regia. Fuera del prebiterio se colocaron los ministros de Estado y de la Guerra, el personal palatino y todo el elemento oficial.

El príncipe de Asturias se colocó a la izquierda del Rey. Comenzó la misa poco después de las diez y media, y al final de ella, el vicario señor Aristzábal, que oficiaba, dió a adorar los corporales al Rey, a la Reina, princesa de Asturias, infanta María Teresa y finalmente al príncipe.

Al terminar la misa se cantó un solemne Te Deum por la capilla de la parroquia. Terminado el acto, abandonó el Rey el templo en la misma forma que había entrado, y retirándose a Miramar.

Opiniones sobre el nuevo Papa. Hablando de la elección del Papa dice el Sr. Villanueva que los antecedentes que de Pío X leen, no le permiten formar juicio definitivo, pero cree que ganará el canonicamente por León XIII, armonizando, mediante un espíritu de tolerancia y paz, los intereses de la Iglesia con las del progreso moderno.

Felicitaciones. El Sr. Merry del Val ha recibido hoy muchas felicitaciones por la noticia, que no se ha confirmado oficialmente, de haber sido nombrado cardenal su hijo, que actuó como secretario del Concilio.

Firma de S. M. El ministro de jornada subió hoy a Miramar a la hora de costumbre, sometiéndose a la firma del Rey un decreto de Gobernación jubiland a D. Guillermo Laa y Rute, jefe de Administración, cesante.

Hablando con el ministro. A su regreso de Miramar, nos dijo el ministro de Estado que su compañero el de la Guerra marcharía hoy a Madrid en el segundo expreso.

También nos dijo el conde de San Bernardo que había hablado con el representante del príncipe de Monaco, quien le dijo que no había parado de su soberano.

Seguimos, pues, sin saber la fecha en que este señor llegará a San Sebastián. Por una equivocación del semáforo se telefonó ayer el paso del yate del príncipe a la vista de San Sebastián.

Varias noticias. Los edificios se encuentran hoy engalanados, ondeando en ellos la bandera nacional.

En muchas casas particulares se encuentran también colgados los balcones.

Esta mañana cayó al muelle una anciana, que fué salvada por dos personas que allí se encontraban.

En la madrugada de hoy han aprehendido los miqueletas en el alto de Miracruz siete cajas con productos farmacéuticos, por valor de 248 kilogramos. Los miqueletas se les dio a elegir afeitado y mantelería, con poses de 214 kilos.

Todos estos géneros han sido entregados en la Aduana. Iban conducidos por 14 individuos, que se disponían a cargarlos en un carro.

San Sebastián 5, 6, 40 t. El ministro de la Guerra. En el segundo expreso regresó a Madrid el ministro de la Guerra, siendo despedido en la estación por los señores Zapino, Rodríguez Bruzon, Pavia y Romero, gobernador civil, subsecretario y personal del ministerio de Estado, alcalde, presidente de la Diputación, Comisiones de los cuerpos de la guarnición y demás autoridades civiles y militares.

El ministro de Estado no pudo salir a despedir al general Martitegui por que tenía que recibir a aquella hora al representante del príncipe de Monaco. Notase en el ministro de la Guerra, huellas de su delicado estado de salud.

Del príncipe de Monaco. El representante del príncipe de Monaco ha dicho al ministro de jornada, que su soberano entraría en Pasajes esta tarde. Con efecto, el yate del príncipe estaba a la vista del puerto a las cinco y media. Como dato curioso, se cita el hecho de que el barco referido viene mandado por un alemán, su segundo comandante es francés y el tercero de a bordo inglés.

El príncipe de Monaco será recibido mañana en Palacio, donde será obsequiado con una comida. Créese que no desembarcará hoy.

Te Deum. Se hacen preparativos para el Te Deum oficial que, con motivo de la elección del Pontífice, se celebrará en la iglesia de Santa María uno de estos días.

La condesa de San Bernardo. La señora del ministro de Estado llegó, presidente de París, viniendo en el tren hasta Irún y tomando allí un automóvil para evitar un trastorno que pudiera resultar molesto, por no estar atendida por completo del accidente que hace unos días sufrió en París.

El cardenal Herrero. En las oficinas de Estado se ha recibido un telegrama de Roma participando que la noche anterior había visitado el doctor Lapponi al arzobispo de Valencia, cardenal Herrero, manifestando que aunque su estado es grave, no cree desesperado.

Audiencia. Su Majestad el Rey ha recibido hoy al secretario de la embajada de España en Londres, marqués de Villalobar, que llegó ayer a San Sebastián y mañana marchará a Londres.

Quitroga.

Avisos útiles.

TARJETAS POSTALES. Cuenta pasadas el ciento. Company, 10. tógrafo, Puenca, 29.

